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文体新闻 17体育

! ! ! !正如人们担心的那样，韦世豪还是走了。昨天，
上港俱乐部官方发布了对韦世豪的祝福：!"#$，感
谢一路相伴。这也意味着，这名过去一个赛季在上
港发挥相当出色的 %!&球员，已经不属于上港。而
在足协更加严苛的新政之下，新赛季谁能取代新星
韦世豪，将成为新帅佩雷拉面临的一大难题。

!"'$赛季，在葡萄牙主帅博阿斯的召唤下，!!
岁的韦世豪从葡甲租借加盟至上港。尽管前场有胡
尔克、埃尔克森、奥斯卡和武磊的“梦幻 ()”组合，
特点鲜明的韦世豪还是靠他的实力争取了不少机
会，一共代表球队出场 ')次，其中 *次首发、+次
替补，累计出场 +!,分钟，是上港出场时间最多的
%!&球员。打进 &球、助攻 &次，韦世豪交出的成绩
单可以说相当抢眼，正是凭借如此出色的表现，他
被里皮征召进入国家队，并在年底的东亚杯上成为
主力，而且 &场比赛收获 !球。

但韦世豪毕竟只是上港租借，而他早已成为几
家豪门俱乐部竞相抢夺的香饽饽。最终，到处砸钱买
人的北京国安成为胜出者，!-'*年韦世豪将身披国
安 $号战袍。对此，上港也只能接受这样的结局，“年
轻的韦世豪与年轻的上港队一起经历了一个难忘且
美好的赛季，祝他在未来的日子里，能够继续保持对
足球的热情及初心，快乐踢球，继续进步。”
上港为何没能留住这名出色的攻击手？一是在

%!&新政之下，优秀新人成为“稀缺品”，韦世豪经
纪人为其开出了近亿元的转会费，简直就是天价；
二是上港队内有不少符合足协规定的年轻球员，包
括 .$/.*年龄段的潜力股。自上港集团接手以来，
只有第一个赛季在内援市场上有一些动作，以
!"""万元引进中卫石柯，,"""万元签下国脚于海，
+,"万元签下中卫杨博宇，此后就再也没有跟风高
价买内援。

让上港比较笃定的是，!"'$赛季足协公布的
年度最佳新人、河南建业中锋胡靖航，就是他们租
借出去的。如今，虽然走了韦世豪，但胡靖航将回
归，也能弥补他的位置。不过，值得警惕的是，最近
有消息传出，南方一家俱乐部对胡靖航非常感兴
趣，甚至开出千万年薪诱惑他加盟。包括此前，国安
还一度打过新晋国脚傅欢的主意，好在没有成功。
对于仍想争冠的上港而言，如何应对诸强“挖墙
脚”，也必须引起重视，否则真的会“伤不起”。

特派记者 关尹 !本报常州今日电"

! ! ! !中国足球即将迎来 !"'*年的第一项
赛事，亚足联 %!&锦标赛决赛阶段比赛
将在江苏常州、昆山、常熟和江阴四座城
市进行。今天下午的揭幕战，中国队首个
对手是实力不俗的阿曼，这些年轻小将的
目标不仅是要打破前两届赛事六连败的
尴尬，在他们身上也将检验中超实行了一
年的 %!&政策的成效。寒潮突袭中，阴冷
的常州能否在冬日里给中国足球带来一
股暖流？

过去的两届 %!&亚洲杯，中国队全
部在小组赛折戟，可以说是十足的鱼腩球
队。但本届赛事不同，在 %!&利好政策的
影响下，不少年轻球员在中超、中甲得到
了更多锻炼，中国队坐拥高准翼、邓涵文、
韦世豪、何超、刘奕鸣和杨立瑜等过去一
年联赛中表现抢眼的新人，他们的发挥很
值得期待。另外，这批球员也将是 !"!"年
奥运会和 !"!!年世界杯中国队的骨干球
员，他们关系着中国足球的未来。

不过，虽然中国队是东道主，但小组

赛对手个个实力雄厚。乌兹别克斯坦本届
预选赛 &战全胜势头强劲，以 !"')年亚
青赛打入半决赛队伍为班底的他们曾在
!"',年新西兰世青赛上打入八强，卡塔
尔国青队更是以 !"')年亚青赛夺冠阵容
为班底，他们都被认为是有实力争夺冠军
的球队。揭幕战的对手阿曼队同样不容小
觑，他们在本次比赛的预选赛中淘汰了强
大的伊朗队才晋级。因此，中国队想从小
组出线绝不是一件易事。
赛前的新闻发布会上，中国队主教练

马达洛尼表示，“我认为小组赛会非常困
难，四支球队水平相当，大家都准备得非
常好。我也看过其他三个队的比赛，他们
的实力非常强。”不过，作为球队中的当红
小生，上赛季在上港效力的韦世豪在接受
媒体采访时却豪言：“本土作战，我们就是
奔着冠军去的。”
值得一提的是，国足主帅里皮昨天也

出现在了 %!&国家队的训练场，亲自赶
到常州打气，足见他对这支球队的重视。

东亚杯结束后，成年男足已没有比赛任
务，里皮完全可以回到意大利陪家人度
假，他却马不停蹄地连续飞往阿联酋、常
州与 %!&队伍会合。拿着 !"""万欧元的
年薪，里皮的敬业精神也可见一斑。

某种程度上，这其实也是里皮的“分
内事”。无缘 !"'*年俄罗斯世界杯之后，
中国男足现在正处于重建阶段，接下来将
会有更多的年轻球员加入到国家队中。东
亚杯上，里皮就大胆挑选并重用了 +名
%!&年龄段新人。而这支队伍中，将来必
定有不少人会成为冲击 !"!!年卡塔尔世
界杯的主力。
常州最近的气温相当低，人在户外感

觉非常寒冷，前几天还下了一场大雪，这
无疑也给年轻的队员们带来不少困难。今
天下午 )时，中国队将在揭幕战中面对阿
曼，能否用一场漂亮的胜利，为 !"'*年的
中国足坛赢得开门红？

特派记者 关尹

!本报常州今日电"

!"#亚洲杯国脚喊出夺冠口号

里皮飞抵常州督战

走了韦世豪 召回胡靖航
上港应对诸强!挖墙脚"宜早不宜迟

球员 转会情况

邓涵文 北京人和 ! 广州恒大

杨立瑜 天津泰达 ! 广州恒大

唐诗 北京国安 ! 广州恒大

韦世豪 上海上港 ! 北京国安

王子铭 青岛中能!中甲" ! 北京国安

罗皓 内蒙古中优!中甲"! 重庆力帆

刘斌 贵州智诚预备队 ! 重庆力帆

! ! ! !毫无疑问，韦世豪是如今这届
%!&国家队最受瞩目的明星。之前的
东亚杯国足首秀他 &场比赛独进两
球，作为转会市场上的大红人又刚刚
被北京国安高价抢走。离开上港，韦
世豪有遗憾，也有更多期待，不满 !&

岁的他渴望有更大的舞台、更多的机
会展现自己。

记者#!"#$ 年是你回中超的首

个赛季#觉得自己能打多少分$

韦世豪#打 $"分吧，给自己将来
更多的进步空间。可能去年的出场时
间还是有点少，新的一年希望可以表
现更好，有更多的机会。

记者#离开上港时是不是有些遗

憾#没有拿到一座冠军奖杯$

韦世豪#我觉得全队上下都在朝
这个目标努力，而且付出了很多。冠军
是每一个球员的梦想，只是最后有些
可惜吧。但是我们将来的路还长，这些
都是人生中宝贵的经验。

记者#对自己去新的球队未来有

什么期待%

韦世豪# 希望能够坐稳主力，用
最好的成绩来回报球迷。

记者#你已经 !&岁#今年将是你

享受足协 '!& 政策的最后一年了#

这一点怎么看$

韦世豪#怎么说呢，我希望不用
靠政策也可以踢上比赛，毕竟人总要
长大，谁也不可能一直是 %!&球员。
新赛季希望通过自己的努力，和队友
们一起完成目标，获得更好的成绩。

记者#有人说你很有霸气#也有人说你脾气比较

大#你自己觉得呢$

韦世豪#我只是在球场上脾气比较大，私底下其
实还是很随和的。性格是天生的，可能遗传我同样也
是运动员出身的父亲吧，做什么事情都不想输，哪怕
玩游戏也一样。我觉得踢球需要一些个性，但是的确
有时候我也有一些尺度拿捏得不够好，以后我会尽
量去控制。

记者#这是你的第一届'!&亚洲杯#目标是什么$

韦世豪#目标当然是夺冠。我们是主场作战，作
为东道主，我们肯定要有夺冠的野心。

特派记者 关尹 !本报常州今日电"
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国内 !"$球员转会情况

" 里皮$左%与国青队主教练

马达洛尼 图 !"

" 韦世豪$上%场上拼抢 见习记者 李铭珅 摄

" 胡靖航
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